
COMITE DE DIRECTION 
Mercredi 10 mars 2010 

Maison des Sports à Olivet 

 
 
 
Présents :   Michel SAUGET   Président,  

François MARTIN   Secrétaire général,  
Patrick SCALA    Trésorier général,  
Dominique LEFEBURE Vice-Président 

 
Mmes, CHILOFF, HESRY, MASSONNET, ROUILLY, VENZAC-VALERY, 
Mrs BOISSIERE, BONNAMANT,  Membres 

 
Excusés :  Mrs L.PAPET, F.SAUGET, J.VERGES, Membres honoraires,  

Mmes CORNON, PEUDUPIN 
Mrs O.DUPAS, J.TISSOT, P.GIMONET, C.DANSIN, C.TRICHARD, J.L.MORELLI, 
B.TANCHOUX  

 
Assistent :  Mme S.LE NOACH-BOZON, Melle C.DUCHATEAU  Cadres techniques 
  Dr Sébastien LE GARREC 
 
Le président ouvre la séance à 19h45 et remercie les membres présents. 
 
 
 
Michel SAUGET nous fait part de son plaisir d’accueillir le Docteur Sébastien LE GARREC, Médecin à 
Chartres, qui a déjà œuvrer durant les championnats de France et qui est prêt à s’investir au sein de notre 
comité. S.LE GARREC est déjà en charge de missions fédérales (accompagnement équipe de water-polo). 
 
 
LICENCES 

 
Le président exprime sa satisfaction du fait de la forte progression du nombre de licenciés, principalement 
pour les clubs de Châteaudun, Blois, ASPTT Orléans, COSA. La région Centre occupe une bonne place 
au rang fédéral en nombre de licenciés. 
Michèle Rouilly et Nancy Massonnet regrettent de ne pouvoir connaître le nombre de licenciées en 
natation synchronisée. 
Il est rappelé aux clubs l’importance d’une saisie correcte sur extranat afin d’avoir des statistiques fiables. 
 
 
REUNION DE BUREAU 

 
Le compte-rendu de la réunion de bureau du 20 janvier 2010 n’appelle aucune remarque. Il est adopté à 
l’unanimité. 
 
 
SITUATION FINANCIERE 

 
Patrick SCALA présente une situation financière toujours saine. Le CNDS demande de plus en plus 
d’investissement et de temps notamment pour justifier toutes les actions financées. Patrick SCALA insiste 
pour que chaque responsable de commission fournisse un compte-rendu après chaque stage. 
P.SCALA a cherché des clés pour justifier des répartitions financières auprès de chaque département. 
L’investissement de chacun est nécessaire pour éviter des recherches au moment de compléter les dossiers 
de demandes de subventions. 
 



COMMISSIONS SPORTIVES 

 

• Natation Course 
Clément BOISSIERE commente le compte-rendu de la commission. Le stage de la Toussaint 
2010 avec Raymond CATTEAU doit être un moment fort en matière de formation et il faut 
inciter les entraîneurs à y assister. 
Michel SAUGET propose un nouveau protocole d’organisation susceptible de dynamiser les 
organisations de nos compétitions. Ce protocole sera rediscuté et validé lors du prochain comité 
directeur. 
Le comité donne son accord pour organiser des déplacements communs aux compétitions 
nationales  afin d’améliorer les échanges entre les entraîneurs et les nageurs. 
 

 

• Natation synchronisée 
Nancy MASSONNET commente le compte-rendu de la dernière commission. 

 
 

• Water Polo 
François MARTIN se refuse à tout commentaire. 
Suite à un problème sur le match CHARTRES/FLEURY, le comité directeur propose que le 
dossier soit transmis à Claude DANSIN, chargé de l’instruction des dossiers disciplinaires.  

 

• Natation estivale 
L’aide régionale de 150 euros demandée pour chaque organisation des départements organisateurs 
d’étape d’eau libre est acceptée. 
L’aide régionale de 20 euros pour la natation estivale est réévaluée à 22 euros par journée et par 
encadrant. 
Dominique LEFEBURE signale qu’il faut retirer de la liste le bassin de CLOYES. 

 
 
FORMATION DE CADRES ET ERFAN 

 
Cécile DUCHATEAU commente le compte-rendu de la réunion de la commission de formation du 23 
février 2010 et du conseil d’administration de l’ERFAN. Il importe d’améliorer notre communication pour 
inciter les clubs, bénévoles et entraîneurs  à participer aux formations et colloques. Le samedi 16 octobre 
devrait permettre de réunir un maximum de cadres dirigeants et techniques. 
 
 
LA LABELLISATION 

 
Dominique LEFEBURE, chargé de la labellisation des clubs, explique le travail de la commission. Un 
courrier a été envoyé début février à chaque président de club pour une information et une prise de 
rendez-vous avec chacun pour expliquer la labellisation. Cécile DUCHATEAU, Sylvie LE NOACH 
BOZON et Dominique LEFEBURE sont chargés de les rencontrer afin de faire un état de lieux. Un bilan 
de la situation de nos clubs sera rendu en janvier 2011. 
Un document est remis à chaque membre du comité directeur. 
 
 
BILAN DES CHAMPIONNATS DE FRANCE A CHARTRES 

 
Dominique LEFEBURE souligne que cette organisation a été une réussite sur le plan sportif et surtout 
humain. L’amélioration des relations du club avec les gestionnaires de l’Odyssée et les collectivités 
territoriales doit amener une meilleure reconnaissance du club. Le bilan financier montre un léger déficit 
qui sera comblé par le comité régional.  
 



 
QUESTIONS DIVERSES 

 

• M.SAUGET diffuse le calendrier 2010/11 natation course, certains membres sont surpris du 
choix de certaines dates. 

• Le meeting 45 du 13/14 mars a vu son programme légèrement modifié en raison du nombre 
d’engagements important. 

• Sébastien LE GARREC a été sollicité pour le suivi de 2 nageuses du pôle espoirs. Hélène 
KWASNIAK ayant arrêté sa carrière n’est plus concernée ; le suivi d’Elodie RAFFAULT sera 
effectué en accord avec S.LENOACH-BOZON. Le comité demande que Camille 
GHEORGHIU, nageuse à Bourges soit prise en charge par le médecin pour un suivi médical. 

• Jeanine VENZAC s’interroge sur le temps de conservation des fiches d’engagements : 8 jours 
suffisent. 

 
 
 
 

Fin de la réunion à 22h30 
Prochain comité directeur le 16 juin 2010  

 
 


